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NUOTO

GRIMALDI NELLA FAMA (al . f . )  Mart ina
Grimaldi, bronzo olimpico a Londra 2012edue
volte iridata, è stata nserita nella Hall of Fame
nel nuoto di fondo. RANISTI (al.f.) A Bolzano
(45/11), Nicolò Martinenghi e Fabio Scozzoli
si sfideranno nei 50100 rana. In gara Lisa
F i ssne ide r   ( r educe  da l l ' i n t e r ven to  a l
ginocchio), CarraroeLetrari. MINERVINI (al.f.)
Gianni Minervini, argento mondiale nei 100
rana a Madrid 86ebronzoaPerth 91, diventa
direttore esecutivo Len.
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PALLANUOTO

EURO CUP Da oggi,  2° turno ad Aixen
Provence (Fra): la Sport Management affronta
Miskolc (Ung), Shturm (Rus) e Pays d'Aix
(Fra). Avanzano le prime due.
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I grandi progetti Dopo il flop Roma 2024, in Campania il primo prestigioso evento

«Riforme del calcio e Universiadi così parte il
rilancio dello sport»
Il ministro Lotti: l' evento del 2019 lascerà il segno a Napoli

«Le Un ivers iad i   lasceranno un  segno
importante in questo importante territorio». Ne
è convinto il più giovane ministro del governo
Gentiloni. Classe 82, a capo del dicastero
dello Sport da dieci mesi, Luca Lotti è al lavoro
su più front i ,  dai  grandi event i  come le
Univers iadi  2019 a Napol i  a  quel l i  che
definisce i tre pilastri per la riforma del calcio,
«un' industria  ricorda  che vale circa 1,2
miliardi e potrebbe fatturare ancora di più».
Ministro, le Universiadi 2019 rappresentano il
primo banco di prova internazionale per l' Italia
dopo il fallimento del sogno Roma 2024.
«Bisogna tenere separate le due vicende. Noi
vogliamo dimostrare con i  fatt i   i l  nostro
impegno e stiamo lavorando su grandi e medi
eventi, come le Universiadi, i Mondiali di sci e
volley maschile, la Ryder Cup di golf, la fase
finale degli Europei di calcio under 21».

Cosa   r app resen ta   l '   e ven to   che   l a
Campania ospiterà tra due anni?
«Mi  auguro  possa  essere  una  grande
occasione per dimostrare l' importanza dello
sport nel nostro Paese e confermare la
capaci tà di  Napol i  e del la Campania di
organizzare una manifestazione di alto livello.
Si tratta di una meravigliosa esperienza, che
coinvolgerà tredicimila atleti provenienti da
tutto il mondo, ma anche di un' occasione di sviluppo per il Mezzogiorno».
I tempi stringono, però.
«Il governo ha svolto la sua parte.
Convinta e concreta. Ora, sotto l' aspetto dell' accelerazione dei tempi per i lavori e la ristrutturazione
degli impianti, si apre una sfida importantissima perché bisogna fare le cose bene e in tempi veloci.
Dopo, non ci saranno cattedrali nel deserto, ma impianti che verranno resi più funzionali attraverso
questi interventi. A cominciare dallo stadio Collana, che sarà il simbolo delle Universiadi.
Sono certo che la Regione Campania adotterà tutti gli strumenti affinché sia fatta un' ottima figura nel
2019. Noi saremo là a monitorare, con occhio attento e vigile. Servirà la collaborazione di tutti, a
prescindere dai colori politici. Abbiamo preso un impegno con il presidente della federazione mondiale
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dello sport universitario, Matytsin: non so quale sarà il ministro dello sport che interverrà alla cerimonia
di inaugurazione delle Universiadi, però per quel giorno sarà tutto perfetto».
Dalle Universiadi al calcio. Anzi, ai nuovi criteri di distribuzione dei diritti televisivi nazionali.
«Vogliamo inserire questo punto nella legge di stabilità dopo aver studiato la legge Melandri che risale
a nove anni fa. Passato tanto tempo, era giusto fare il tagliando, una rivisitazione che è appunto nei
criteri di ridistribuzione».
Si dice che la quota fissa salirà al 50 per cento in modo che vi sarà un vantaggio per i club medio
piccoli.
«Questo a breve sarà chiaro.
Intanto, ci sarà un confronto in Parlamento, anche in vista delle elezioni dei vertici della Lega: terremo
conto delle loro osservazioni sulle nostre idee. La mia proposta è una modifica basata su criteri che
diano un maggiore equilibrio e una misurabilità più certa. Questo provvedimento rientra in un progetto
più ampio. Tre punti, tre pilastri».
Partiamo dal primo.
«L' impiantistica sportiva, perché la riforma del calcio passa anche attraverso la possibilità di giocare in
impianti migliori».
Il secondo pilastro.
«La governance della Lega, che dovrà finalmente avere una linea di indirizzo con un amministratore
delegato e un presidente con pieni poteri che vadano a vendere il proprio prodotto. Faccio notare che a
proposito dei diritti televisivi esteri sono stati raddoppiati gli introiti e dunque mi sembra che siamo sulla
strada giusta».
Il terzo pilastro.
«Appunto, la rivisitazione della legge Melandri. Tra gli obiettivi di questa organizzazione del nostro
lavoro c' è quella di avvicinare di più le famiglie agli stadi, da rendere più sicuri e confortevoli, anche
attraverso il superamento della Tessera del tifoso».
Parlava dei diritti televisivi esteri, venduti a cifre raddoppiate. Ma il presidente del Napoli, De Laurentiis,
si è infuriato e ha attaccato l' advisor Infront, parlando anche del suo rapporto con l' ad De Siervo.
«Non spetta a me commentare le cifre, dire se sono alte o troppo basse. Non è il compito del ministro
dello sport. Ma se i soldi sono il doppio rispetto al precedente accordo non posso che esserne contento.
Magari si potrà arrivare al quadruplo o al quintuplo della cifra e su questo deve lavorare la Lega. De
Laurentiis ha fatto la storia del cinema e sta facendo bene nel calcio. Ma non può chiamarmi in causa
sull' accordo tra Infront e la Lega: un accordo firmato nove anni fa dalla Lega, sottoscritto anche da De
Laurentiis che ne faceva parte, mentre io allora ero il capo di gabinetto del Comune di Firenze. E poi, al
di là delle colorite espressioni del presidente del Napoli, non posso intervenire sull' advisor».
Il suo ministero vuole riformare il calcio che ha la Lega di serie A commissariata.
«Si stanno facendo passi in avanti e credo che si possa arrivare a qualcosa di concreto. Intanto, il
commissario Tavecchio e i suoi vice Uva e Nicoletti hanno fatto un buon lavoro sulle riforme. I
rappresentanti della Lega sono pilastri fondamentali nel processo di riorganizzazione del calcio. Un'
azienda che fattura circa 1,2 miliardi può ambire a un' ulteriore valorizzazione e a superiori guadagni.
Dipende dalla governance. Le responsabilità dei presidenti devono essere chiare: noi siamo pronti ad
offrire la massima collaborazione, ma il prodotto è loro e tocca a loro gestirlo. Lo dico con una battuta:
sarà il caso di chiudersi in una stanza, al limite anche litigare, ma arrivare alla fine a un accordo».

Tutti i limiti di chi comanda si riflettono sul prodotto: il calcio italiano è così malato come
lasciano pensare i risultati della Nazionale?
«Sarebbe facile dire che il calcio è malato e che da qui derivano i problemi della Nazionale e dei vivai...
Bisogna fare un' analisi approfondita e non cercare il capro espiatorio. E, per inciso, lasciamo in pace il
ct Ventura e i suoi ragazzi affinché affrontino gli spareggi per i Mondiali in serenità: loro sanno cosa fare.
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Abbiamo cominciato a lavorare sui settori giovanili e sui centri federali, che stanno raddoppiando».
C' è attenzione ai giovani anche nella scuola.
«Per la prima volta sport e scuola non sono mondi paralleli, ma anzi si intrecciano in maniera continua e
indissolubile. La presenza delle federazioni è importante affinché i ragazzi possano appassionarsi ai
vari sport. Non miriamo a creare campioni nella scuola, ma a rendere lo sport importante come altre
materie e a fare in modo che l' attività fisica consenta di avere a fine anno una forte riduzione dei dati
sull' obesità tra i giovanissimi».

Nella grande ristrutturazione del calcio c' è anche spazio per la riduzione delle squadre?
«Lavoriamo per valorizzare il sistema, anche con la riforma dei campionati e la riduzione delle squadre
nelle categorie professionistiche. Ma è sbagliato dire che il calcio sta male ed è tutto da buttare».
Qualcosa di importante c' è ed è il Napoli di Sarri.
«L' ho visto nella scorsa stagione al San Paolo nella partita di Champions League contro il Real Madrid
e ho seguito in tv alcune gare di questo campionato. È una squadra che colpisce perché gioca
benissimo e ha poi un grande allenatore, peraltro a me vicino geograficamente. Questo Napoli ha
grandi possibilità di continuare su alti livelli».

Lotti, ex calciatore dilettante che indossava la 10 nella squadra del Comune di Firenze, avrebbe
trovato spazio nel Napoli di Sarri?
«Io ero un 8 che dava qualche pedata. Penso che con Sarri avrei fatto molta panchina. Avremmo
sicuramente discusso molto di politica, ma questo è un altro discorso».

Francesco De Luca
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Il caso L' oro olimpico di boxe polemico per l' incarico all' ex juventino. «Veniamo sempre
ignorati»

Nomina di Tardelli, l' attacco di Oliva: «Offesi i
napoletani»
«Qui da noi grandi campioni» Il presidente del Cusi Lentini: «Noi pronti ad accogliere
tutti»

Un vero e proprio sfogo. «L' arrabbiatura era
troppa e così ieri ho deciso di fare un video e
metterlo su Facebook. Non bastava l' affronto
fattoci con la Vezzali, ora anche questo di
Marco Tardelli. Ora basta». Patrizio Oliva non
ci sta alla nomina del campione di Spagna 82
c om e   p l a ym a k e r   d i   c o n t a t t o   t r a   l '
organizzazione napoletana e il Coni per le
Universiadi. Oliva nel video va giù duro: «Ero
stato invitato a Roma ma non sono potuto
andare per motivi di lavoro. E ho fatto bene
pe r ché  m i   sono  ev i t a t o   una   so l enne
arrabbiatura. Abbiamo scoperto che è stato
dato il ruolo di playmaker di contatto tra l'
organizzazione campana e il Coni di Roma a
un grande campione come Marco Tardelli.
Napoli ha una fucina di grandissimi campioni,
medaglie d' oro olimpiche che potevano
rappresentare questo ruolo. Nulla contro
Tardelli ma è un campione non campano che
appartiene ad una disciplina non sempre in
sintonia con i valori olimpici».
Il primo schiaffo, sostiene Oliva, Napoli lo
ebbe per aver saputo a cose fatte della
convenzione per 57mila euro firmata tra l'
associazione noprofit veneta Laboratorio
0246, presieduta da Valentina Vezzali e la
Fondazione Banco di Napoli per l' assistenza
all' infanzia, per la concessione di 2.200 mq
dell' area exnato a Bagnoli da destinare a sport per i bambini. «L' abbiamo ingoiata in maniera amara 
continua  come se noi non fossimo in grado di fare lavoro di sport e sociale. E invece lo abbiamo
dimostrato con tutte le edizioni del Villaggio dello sport».
Ora la scelta di Tardelli «che tra l' altro devo ancora capire quale legame ha con il mondo napoletano».
È triste il commento di Oliva: «Noi atleti campani assisteremo a queste Universiadi, tiferemo questi atleti
ma lo faremo dagli spalti.
E pensare che Sandro Cuomo, Davide Tizzano ed io fummo pronti a portare la fiaccola di Taipei alla
stazione marittima quindi non ci si può nemmeno accusare di non esserci resi disponibili».
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Pronta la replica del presidente del Cusi Lorenzo Lentini: «Quella di Tardelli è la nomina del
coordinatore dell' area tecnicosportiva. Quanto ai campioni napoletani, disponibili ad accogliere tutti
per il bene delle Universiadi».

Gianluca Agata
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Universiadi, sfida contro il tempo per aprire i cantieri
del nuovo Porto
Spirito da Delrio: «Subito i finanziamenti». Testimonial, Oliva attacca Tardelli

Napoli La presentazione delle Universiadi
estive del 314 luglio 2019, all' indomani della
conferenza al Coni col ministro Lotti, lascia
apertissimo il tema del villaggio olimpico
"galleggiante" da ospitare nell' area portuale di
Napoli, con ottomila atleti da alloggiare in «due
navi da crociera». Il Porto, nel frattempo,
dovrebbe essere cantierato per rifare le
banchine degli aliscafi e una nuova stazione
marittima con passeggiata «in quota» fino al
varco angioino secondo il progetto Euvé.
Inoltre, se le «difficoltà iniziali» sull' opzione
navi sarebbero state «risolte» (con un nuovo
bando da farsi, ndr) come ha assicurato il
direttore dell' Aru (agenzia regionale per l'
evento) Pasquino, comunque gli albergatori
convocati dalla Regione hanno pronta una
quota di disponibilità di posti letto da offrire
per l' evento, compatibile con l' occupazione
stagionale delle camere che si aggira, a
Napoli, mediamente, sul 78 per cento secondo
Federalberghi.
La «sfida» contro il tempo, oltre che con la
risistemazione degli impianti sportivi, sarebbe
anche e soprattutto con la trasformazione del
Porto: completato il progetto esecutivo si
andrebbe a gara nel 2018.
Per le navi da crociera Napoli offre cinque
attracchi, compreso il molo «jolly» Pisacane
accanto alle banchine dei traghetti per le isole ed è a luglio che si concentra il traffico crocieristico che
inevitabilmente dovrà essere dirottato, in parte, su Salerno (che ospiterà invece duemila atleti, forse al
campus di Fisciano e nelle foresterie universitarie). «Sicuramente occorrerà rendere complementari
diverse sedi per gli alloggi», dice il presidente dell' Autorità di Sistema Portuale del Tirreno Centrale,
Pietro Spirito: «Ma il villaggio olimpico sarà al Porto di Napoli, abbiamo reso compatibili i nostri piani
con le esigenze delle Universiadi in modo da garantire la continuità delle nostre attività ospitando buona
parte degli atleti, non tutti, coerentemente con le disponibilità che possiamo offrire. I cantieri? Incontrerò
il ministro la prossima settimana, completato il progetto esecutivo e licenziata la conferenza dei servizi
abbiamo bisogno del finanziamento da 20 milioni e con la gara entro l ' anno a metà 2018
cominceremmo i lavori per concluderli a fine giugno 2019». Sul filo di lana, quindi. Non rappresenta un
problema invece l' ospitalità attrezzata nelle navi per il presidente Federalberghi Napoli Antonio Izzo:
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«Siamo stati interpellati e inizialmente c' erano forti dubbi, ma ottomila ospiti per noi restano tanti, gli
alberghi non possono chiudere per 15 giorni». E il presidente Sezione Turismo Unione Industriali
Giancarlo Carriero: «Per noi è alta stagione e la regione nemmeno dispone di alberghi da tremila
camere ed anche soluzioni diverse, come l' attrezzare l' ospitalità nell' ex area Nato al collegio Ciano,
dati i tempi della Soprintendenza, sarebbero impraticabili».
«Allora», conclude il presidente della Fiavet Campania Basilicata Ettore Cucari, «Napoli ha
evidentemente bisogno di nuovi alberghi, dispone di 11 mila posti letto ma ne occorrono il doppio» .
Intanto infuria la polemica sul testimonial dell' evento. A capeggiare la rivolta degli olimpionici campani
è Patrizio Oliva, oro a Mosca nel 1980. «Marco Tardelli  spiega sul Fb  è un grande campione ma
Napoli è una fucina di medaglie d' oro olimpiche che potevano sicuramente rappresentare il ruolo di
playmaker di contatto tra l' organizzazione campana delle Universiadi e il Coni, ruolo che è stato invece
dato ad un campione che anzitutto non è campano e che appartiene ad una disciplina sportiva non
sempre in sintonia con i valori olimpici».
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PALLANUOTO Il club rossoverde si assicura il difensore Usa. Il dt Silipo: «La panchina era
corta, dovevamo intervenire». Preso anche il giovane Plumpton

Posillipo, colpo a sorpresa: ecco Ramirez

NAPOLI. Proprio quando ormai sembrava che
il mercato del Posillipo dovesse chiudersi
senza alcuna operazione in entrata, il circolo
rossoverde smentisce tutti e mette a segno un
colpo a sorpresa (anzi due, visto che c' è stato
un "ritocco" anche per le giovanili). Alla corte
di  Brancaccio arr iva  infat t i   i l  d i fensore
statunitense Chancellor Ramirez, classe '94
stabilmente inserito nella nazionale a stelle e
strisce. Nonostante la giovane età, Ramirez ha
una buona esperienza internazionale, avendo
preso parte a due edizioni dei Mondiali, quella
di Barcellona 2013 e quella dello scorso luglio
a  Budapes t .  Rami rez ,   ca l i f o rn iano  d i
Pasadena,  ha g iocato  ne l  campionato
universitario con Ucla e nella serata di ieri è
arrivato a Napoli per iniziare questa sua nuova
avven tura. «Siamo stati costretti a intervenire
sul mercato estero dopo che alcuni giovani su
cui avevamo puntato, come Mauro, Criscuolo
o Calì hanno preferito lasciare la pri ma
squadra per motivi di studio ha spiegato il d.t.
del Posillipo Carlo Silipo a wpdworld.com 
Elio Russo, invece, ha accusato un problema
alla spalla e così ci siamo ritrovati con una
panchina troppo corta. Siamo felici di avere l'
aiuto di Ramirez, è un nazionale consigliato
dal c.t.  americano Dejan Udovicic: è un
difensore con buone doti fisiche, ma ci darà
una mano anche in posizione di centroboa
come cambio per Marziali».
Dicevamo, però, che in realtà le novità in casa rossoverde sono due: infatti, oltre a Ramirez, il Posillipo
ha aggregato alle giovanili il giovane attaccante malteseBen Plumpton, un attaccante classe '98 che
nella scorsa stagione ha militato in Regional Liga, nel Vojvodina, e da più di una settimana è in prova
con il team rossoverde. «Ha buoni fondamentali  continua Silipo  si sta allenando e giocherà con l'
Under 20. Se meriterà, potrà conquistarsi un posto in prima squadra».
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IL CASO Patrizio Oliva non ci sta: «Marco grande campione, ma si poteva scegliere un atleta
campano per questo ruolo»

Universiadi, polemica su Tardelli testimonial

NAPOLI. Fa discutere la nomina di Tardelli a
referente per il Coni delle Universiadi di Napoli
del 2019.
Il valore sportivo del Campione ex Juve, reso
famoso al  mondo per  l '  ur lo dopo  i l  gol
Mondiale a Spagna  '82 non è messo  in
discussione, piuttosto ci si chiede se per un
evento che si svolgerà a Napoli, non fosse il
caso di pensare ad un' eccellenza dello sport
partenopeo per questo ruolo.
«NO I  CAMPION I  RESTEREMO SUGL I
SPALTI».
Se lo chiede anche l' ex pugile Patrizio Oliva,
medaglia d' oro alle Olimpiadi di Mosca del
1980 e tra i maggiori esponenti della storia
della boxe italiana : «Noi atleti napoletani
attendiamo questo evento da anni. Mercoledì
dovevo essere al Coni per la presentazione
dell' evento a Roma poi per un impegno di
lavoro ho dovuto dare forfait. Ma alla fine è
stato un bene, perchè mi sono risparmiato una
solenne arrabiatura  racconta Oliva . In quell'
occasione, infatti, abbiamo scoperto che il
Coni ha dato il ruolo di referente per il Coni a
Marco Tardelli. Un grande campione, Marco,
ma Napoli è una fucina di grandissimi atleti,
medaglie d' oro olimpiche che potevano
sicuramente rappresentare questo ruolo, che
invece è stato dato ad un campione non
campano e  rappresentante de l  ca lc io ,
disciplina non sempre in sintonia con i valori olimpici.
Noi atleti campani, invece, assisteremo a questo evento dagli spalti e tiferemo per i nostri sportivi,
dimostrando ancora una volta che siamo la parte migliore di questo sport».
«CHIEDEREMO DI SCEGLIERE UN TESTIMONIAL CAMPANO».
Anche il consigliere regionale dei Verdi Francesco Emilio Borrelli appoggia l' idea di Oliva: «Una scelta
che lascia qualche dubbio perché si sarebbe potuto scegliere un napoletano o comunque un campano,
e, quindi, chiediamo che, nella scelta dei testimonial dell' evento, l' Agenzia regionale per le Universiadi,
presieduta da Raimondo Pasquino, individui campioni "nostrani" ma ugualmente conosciuti nel Mondo
per i loro successi sportivi. Lle Universiadi devono essere sfruttate al massimo, in tutte le sue
potenzialità, ed è giusto che a promuoverle siano le eccellenze dello sport campano che, di certo, non
mancano. Le Universiadi ono una straordinaria vetrina internazionale in cui Napoli e la Campania
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devono esporre tutto il meglio che il nostro territorio può offrire in modo che gli effetti positivi sul turismo
e sull' economia possano continuare anche dopo la conclusione dell' evento stesso» ha concluso
Borrelli.
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